

# 17 bougies allumées pour les victimes des attentats

**HOMMAGE** Une cérémonie a eu lieu hier à la synagogue à la mémoire des victimes des attentats de Paris. Toutes les autorités civiles, religieuses et militaires étaient présentes

**JONATHAN GUÉRIN**

arcachon@sudouest.fr

Le geste était symbolique. Hier, à 17 heures, à la synagogue d'Arcachon, 17 bougies ont été allumées en hommage aux 17 personnes assassinées entre le 7 et 9 janvier dans l'une des pires attaques terroristes qu'ait connu la France. « Quatre d'entre eux étaient juifs, rappelle Éric-Meyer Aziza, ministre officiant à la synagogue. Nous avons reçu beaucoup de soutien de toutes les autres communautés religieuses, et nous tenions à créer un rassemblement le plus large possible lors de cette cérémonie. »

Sous la surveillance d'un dispositif policier et militaire particulièrement fourni et vigilant, le public est arrivé nombreux dans le lieu de culte de l'avenue Gambetta. La communauté juive du Bassin, en premier lieu, mais également des représentants des autorités civiles, militaires et religieuses : Yves Foulon (député-maire), le père Jean Thomas (curé de la ville), le pasteur Philippe Plouviat (pasteur de l'église protestante), le commandant Rolland Sacourtade (adjoint chef de commissariat de police), Dominique Christian (sous-préfète)...

## Un discours offensif

La représentante de l'État a souligné que « les assassins ont visé notre démocratie en son cœur. Mais il existe une relation fusionnelle entre la communauté juive et la France. Nous devons être unis et mobilisés pour affronter les épreu-



La synagogue d'Arcachon a fait salle comble hier. Éric-Meyer Aziza a tenu à ce que les 17 bougies soient allumées par des hommes politiques, des religieux ou encore des journalistes. PHOTO J.G.

ves. Ceux qui veulent morceler la République doivent comprendre qu'un front républicain se dresse face à eux. »

Mais pour le religieux, l'heure était également à l'action. « Nous avons un devoir d'agir, a affirmé Éric-Meyer Aziza. Je lance un appel à mes homologues des autres cultes afin qu'ensemble nous mettions sur pied un programme commun que l'on proposerait aux écoles et animateurs du Bassin. »

Sont notamment visés des stéréotypes sur les juifs que l'homme

a pu entendre à plusieurs reprises dans la bouche d'enfants de la région. « On m'a également rapporté que certains ont affirmé : "Les attentats contre "Charlie Hebdo", c'est normal, car ils étaient méchants". »

## Hommage œcuménique

Des propos qui bouleversent Judith Hassoun, présidente de l'Association culturelle et culturelle israélite du bassin d'Arcachon. « Plus jamais ça. Nous avons vécu trop de moments où notre communauté

a été menacée. Face à ce fléau planétaire, et des individus abjects, qui font du mal à leurs propres frères, nous devons nous lever dans la dignité et faire face au fanatisme religieux. »

La cérémonie a ensuite pris un tour plus œcuménique avec une minute de silence, et la prière pour la République. Ces quelques mots, prononcés à chaque cérémonie juidaïque, ont été lus par trois aumôniers de la zone de défense Sud-Ouest, représentant le culte israélite, musulman et catholique.